

# 光陵だより

「どあさやつ」

校長 佐藤文哉

突然光陵高校へということで何から何まで豊富のつかないまま、九月一日に赴任してまいりました。以来二ヶ月、スロースターターである私にも学校やそれを取り巻くいろいろなことが少しずつわかってきましたので、一回、三回感ずるところを述べさせていただきます。

まず、子名に近いご子弟を保護かりすることの責任の重大さを身にしみて感じ、ひと時もひばり加減を懸念せられないと自らに言ふ間かせていました。そして次に、そのご子弟の将来についておわりに感じをめぐらせていました。

昔の子どもはよく「守法闇の童話を聞き、「小さなからだに大きな罪み」を教くよう教えられたのですが、今の子どもは、大きなからだを守ることでしょう。しかし、それはわれわれにはうらやましくもあり、けっこうなことでしょ。しかし、よく考えてみますと、多くの人々は、激しく動くことから解放され、なかには定期的に動かなくてもよい、あるいは全く動かなくてもよい人もふえることがありますと、多くの人々は、激しく動く人々は、この高度に発達した複雑な社会を維持し發展させるために、さらに適しく動かなければならぬとするでしょう。

現代社会に必要な知識、情報の量は十年間で二倍か三倍になるといわれます。それらを吸収し運用し、それに適応して進歩したり創造したり決断したりすることができますが、こういう仕事をする人々がどうしても社会にいるければならず、かれらはそれに耐えるだけの忍耐力とモラルを持たなければなりません。ある学者はこういう社会を知識（情報）社会と呼び、こうした人々をスペシャリストと呼びますが、じ子弟の将来は、確実に生きることでしょうか、それともスペシャリストとして生きることでしょうか。私は、いろいろな点から考えて、光陵高校の生徒はどうもスペシャリストとして運営づけられているように思われます。

スペシャリストとして、医師、弁護士、教育者、技術者、企業の管理者等々があげられます。それぞれ専門の分野に深く造りこむだけではなく、幅広い見識をもって、自分の専門と他の関係を見通しきらう。専門をさらに深め絶えず研鑽していく者だとされています。

世間で「知育偏重」という言葉がやはり、現在の教育を指標していくが、知育が、教書を疊かにし、思考力を疊かにし、想像力を疊かにしていくよりもあるならば、それは、德育や体育とともにまとめて厳しく行きたいものだ、と私は考えます。実際に生き、未来を切り開くスペシャリストの卵たちにとっても、それは是非必要なことだと考えます。

昭和48年12月24日第11号  
大陵高校PTA会員登録  
印刷所